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Herrn Abgeordneten Tommy Tabor (AfD)  

über 

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 

über Senatskanzlei - G Sen - 

 
 
 
 
 
A n t w o r t  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/14967 
vom 08. Mai 2018 
über Berlin: Schüler- Lehrkräfteverhältnis an staatlichen Schulen 
___________________________________________________________________ 
 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
 
1) Wie hoch ist das aktuelle Schüler-Lehrkräfteverhältnis an staatlichen Grundschulen, Sekundarschulen und 
Gymnasien? Bitte aufschlüsseln. 

 
Zu 1.: 
 
Die Kultusministerkonferenz (KMK) veröffentlicht die Werte für „Schüler je Lehrer“ für alle 
öffentlichen und privaten Schulen in Berlin 2015: 
 
Primarbereich:    16,3 
Gymnasien:     13,6 
Integrierte Gesamtschulen: 10,7 
 
 
2) Ist der Senat mit dem aktuellen Verhältnis zufrieden? 

 
Zu 2.: 
 
Im Vergleich zum Bundesdurchschnitt steht Berlin sehr gut da. Die Werte für „Schüler je 
Lehrer“ für alle öffentlichen und privaten Schulen in Deutschland 2015: 
 
Primarbereich:    16,2 
Gymnasien:     15,0 
Integrierte Gesamtschulen: 12,8 
 
 
3) Wie hoch ist die Fehlzeitquote der Lehrkräfte in den jeweiligen Schularten aus Frage 1? 

 



-  - 
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Zu 3.: 
 
Der Begriff „Fehlzeitquote der Lehrkräfte“ ist nicht bekannt. 
 
 
4) Wie hoch ist das Schüler-Lehrkräfteverhältnis an der staatlichen Europa-Schule Berlin? 
 
5) Wie hoch ist die Fehlzeitquote der Lehrkräfte an der Europa-Schule Berlin? 
 
6) Ist der Senat mit dem aktuellen Verhältnis zufrieden? 
 

Zu 4. bis 6.: 
 
Die KMK veröffentlicht die Zahlen „Schüler je Lehrer“ auf Länderebene. Eine Differenzie-
rung nach staatlichen Europaschulen ist deshalb nicht möglich. 
 
 
Berlin, den 25. Mai 2018 
 
In Vertretung  
Mark Rackles 
Senatsverwaltung für Bildung,  
Jugend und Familie 
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